

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Christian Friedrich Schwartz.

Schwartz, Christian Friedrich

Tiruchirapalli, 01.-12.1770

5. - 7. Oktober 1770

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-162832

16/ Du 5^{te} ging nach Primariken Palcam, also zuerst
mit einigen Papisten und da, dann du einige Mit-
ter und deine Kraft zu helfen aussend, wie auch die
7. Woche die Jure am Sonntag ausstündigen, die Bewegung
die sich ziemlich aufwund. Du warst viel zu lang
in die Jure zum Heil der Gottes ~~in~~, die Jurelisten
des heiligen Gottes, wie auch die Mühseligkeit der Gottes
wollen Jure vorzulegen, die billigen und auszusprechen.
Du 6^{te} besuchte dich die Kranken im Hospital, die
Kranken vorlesen vor einigen Tagen das heilige Abend-
mahl nützlich, was sehr heilsam geschah. Es ist
wie es sagt die wilden Menschen gewesen das sie aber
in einem noch gesunden Tagen durch die Kranken-
Krankheit vorzulegen lassen, und was willig das heilige
Abendmahl mit der Kranken zu nützlich, Gott
aber lagen die auch Kranken vollen, die noch nicht
so gar heilsam, einen Bissen und das flussend in
Anregung im Tische Christi, so das sie dem Willen
Gottes gegeben zu haben oder zu haben. Nach die
andere Kranken war sehr heilsam, es wird die auf
die ersten Jure Bissen und Geben an Christus.
Einige andere waren ganz wohl und nützlich das
Hospital in einigen Tagen zu verlassen. Ich sagte:
Gott ist auf Wohl im Hospital gebunden, vorlesen sie
mit der Kranken vorzulegen.

Du 7^{te}: Gingen 12. Soldaten zum heiligen Abend-
mahl, vorlesen einige Worte täglich, Abend nach der Bissen.

